
CBN del 5 novembre 2009 

 

Presenti: Brunetti, Chiandoni, Curti, Domina, Fasano, Filippucci, Fruttini, Fuschini, Grazioli, 
Magno, Mangiaracina, Olimpieri, Salamone, Stabene. 

Assenti: Bernardini, Pistoia, Unterpertinger. 

ODG: 

Convegno di Perugia 20-21 maggio 2010. Tema del Convegno e aspetti organizzativi. 

Nilde 4.0 

Feedback Hannover presentazione paper e RRS 

Elezioni CBN 

ACNP a pagamento 

Varie ed eventuali 

Convegno 

Il comitato decide che sarà mantenuta la medesima struttura del sito web di Nilde dedicata al 
convegno precedente, cambiando ovviamente il logo dell'istituzione che lo ospiterà e i contenuti. 

Fruttini chiede che venga costituito un gruppo di lavoro che affronti le diverse tematiche. Si 
propone di fissare la prossima riunione del CBN a Perugia entro la fine di febbario. La sala che 
ospiterà il convegno è già stata fermata, ha una capienza massima di 180-200 persone. Sarebbe bene 
che i membri del CBN di Bibliosan provvedessero a verificare l'entità della partecipazione dei 
bibliotecari del progetto Bibliosan con un po' di anticipo, essendo solo questi in numero di 65. 

La discussione si sviluppa su due binari: aspetti logistico-organizzativi; contenuti del convegno. 

Aspetti organizzativi: 

1. Creazione gruppo convegno-org: Luisa Fruttini (coordinatrice), Marida Fasano, Moreno Curti + 
lo staff dei colleghi (in loco) di Luisa, che si dovrà occupare di stendere un bilancio economico e un 
piano degli eventi (coffee break, gadget, modalità di ristorazione, cena sociale, eventuale 
disponibilità di mezzi di trasporto, convenzione con evento culturale, ad es.: visita guidata galleria 
nazionale, venerdì sera/sabato, ecc.). 

2. Marida Fasano si occuperà di contattare come sponsor i seguenti editori: Springer, Elsevier, 
EBSCO. 

3. Durata del convegno. Il CBN propende per una versione "slim". Troppo presto per corsi pre-
convegno (è presto per Nilde 4.0), come a Bolzano. Meglio distribuire l'evento su giovedì 20 
maggio (mattina e pomeriggio) e venerdì 21 maggio (solo mattina). 



Contenuti: 

1. Creazione del gruppo programma: Fruttini (coordinatrice), Stabene, Filippucci, Brunetti, 
Olimpieri, Domina, con lo scopo di definire contenuti, contatti con i relatori invitati, pubblicità, 
raccolta abstracts e paper, ecc.) 

2. Titolo. Stefania Olimpieri propone il seguente titolo provvisorio: 

"Condivisione delle risorse e innovazione tecnologica: un ponte verso il futuro" 

3. Programma: lunga discussione, proposta di Silvana sulla pubblicazione di un manifesto italiano 
per la condivisione delle risorse (in linea con il manifesto RRS), che perori le seguenti tematiche: 

a. Costituzione di un'anagrafe unica delle biblioteche, 

b. Tutte le biblioteche devono essere reperibili tramite un OPAC 

c. Visibilità delle biblioteche italiane a livello internazionale 

d. Affronti e risolva i principali problemi connessi alla catalogazione e localizzazione delle risorse 
elettroniche, 

e. Affronti le tematiche connesse a copyright e licenze in modo organico e rispondente alle esigenze 
della comunità scientifica e bibliotecaria italiane. 

f. Affronti le tematiche connesse all'adozione e diffusione di risorse OA. 

Silvana Mangiaracina si occuperà di stilare una prima bozza di discussione che depositerà sul wiki. 
Sul Manifesto tutto il CBN è chiamato fortemente a contribuire già a partire dai prossimi giorni. 

Si pensa che il Manifesto potrebbe essere lanciato come proposta aperta di discussione a tutti gli 
interlocutori/attori del dd italiano (AIB, ACNP, Istituzioni, ecc.). Non si è giunti a una decisione 
unanime sui tempi della presentazione del Manifesto: direttamente a maggio, al convegno, oppure 
anticipando i contenuti sulla lista AIB-CUR (Marco Chiandoni propone di inviare bozza documento 
ai presidenti delle sezioni regionali AIB e a Mauro Guerrini). 

 Si pensa di suddividere nel seguente modo le giornate del Convegno: 

20 mattina, saluti delle autorità, presentazione (Fruttini) e introduzione (chi?) + 4 interventi  

Io ho segnato: 20 mattina, oltre all'inaugurazione e presentazione, si tratterà degli aspetti del 
network (Chiandoni propone di invitare un ricercatore universitario a relazionare sull'utilizzo come 
utente del servizio Nilde) o in alternativa lanciare il MANIFESTO  

20 pomeriggio, ASN preceduta dalla presentazione del lavoro svolto dal CBN, utilizzando in 
parte la documentazione analizzata per stilare il paper presentato ad Hannover magari evidenziando 
anche le criticità riscontrate nell'analisi della attività ordinaria del sistema. Gli interventi sono da 
stabilire ma dovrebbero vertere su RRS e paper, analisi dei dati del network (sulla scorta del lavoro 
degli ex gruppi 5a e 5b). E poi si dovrebbe lasciare spazio alla discussione. Questo momento serve 
anche a stilare un bilancio del lavoro del CBN in scadenza e ad annunciare l'apertura della fase di 
elezione del futuro comitato (sarà necessario indicare tempi e modi). 



Su questa parte della giornata non si è stabilito un gruppo di lavoro, che dovrà insediarsi al più 
presto. 

21 mattina, presentazione in anteprima della versione nilde 4.0 (alfa o beta?). Discussione che si 
suppone ampia. Sarà necessario definire un moderatore. In questa parte della giornata sarà 
confermato un intervento per ACNP.  

In effetti non si è giunti a una definizione dell'intervento con oggetto ACNP, potrebbe essere sia il 
20 che il 21 maggio.   

Nilde 4.0 

Mangiaracina e lo staff tecnico di Nilde presentano lo stato dell'arte di Nilde 4.0. Si stabilisce di 
ricostituire il gruppo di test per il nuovo sw costituito da: Mangiaracina, Filippucci, Salamone, 
Fuschini, Stabene, Magno, Grazioli, Chiandoni, Olimpieri, Bernardini. Si inserirà sul wiki una 
sezione apposita (Gruppo Report). 

Hannover 

Non c'è stato il tempo di parlarne, l'analisi è rinviata alla prossima riunione. 

Elezioni CBN 

Si farà skype ad hoc o se parleremo a lato dell'incontro che si farà a Perugia in febbraio. 

ACNP a pagamento 

Il Gruppo cataloghi si incarica di esaminare la  situazione delle biblioteche Nilde in ACNP, in 
particolare per quanto riguarda il posseduto attivo delle piccole biblioteche, e di riferire in una 
prossima riunione. 

Varie 

Si ricorda che è necessario ricostituire al più presto (nel corso del 2010) un gruppo che lavori sulle 
licenze elettroniche, assegnando a ciascuno dei partecipanti la cura dei rapporti con un consorzio e 
relativi contratti editori in merito alle tematiche connesse al EDD. 

La riunione si chiude alle ore 17 

 


